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Protokoll Nr. 1 (2019-2023) 
 
der öffentlichen Sitzung des Beirates Schwachhausen am 11.07.2019 im Ortsamt 
Schwachhausen/ Vahr 
 
Beginn: 19:35 Uhr Ende: 20:15 Uhr 
 
Anwesend waren: 
a) vom Beirat Miriam Benz Christian Carstens 
 Gudrun Eickelberg Ralf Goldmann 
 Maria-Katharina Gonther Markus Hagel 
 Sandor Herms Herms Klaus-Peter Land 
 Kay Middendorf Stefan Pastoor 
 Dr. Wolfgang Schober Maria Schmidt 
 Maximilian Thieme Dr. Hans-Peter Volkmann 
 
b) vom Ortsamt Dr. Karin Mathes 
 Thomas Berger 
 
 
Frau Dr. Mathes begrüßt alle Beiratsmitglieder und bietet Ihnen eine gute Zusammenarbeit an. 
Es folgt eine Vorstellungsrunde. 
Frau Dr. Mathes weist darauf hin, dass die Wahl des/ der Beiratssprecher*in erst in der Beirats-
sitzung am 22.08.2019 erfolgen werde, wenn möglichst alle Beiratsmitglieder anwesend sein 
können. Anschließend wird die Tagesordnung wie vorgelegt genehmigt. 
 
TOP 1: Einführung und Verpflichtung der Beiratsmitglieder 
Frau Dr. Mathes macht deutlich, dass die Beiratsmitglieder zur Vertraulichkeit verpflichtet seien. 
Dies betreffe v.a. den Umgang mit Bauanträgen.1 
Die unterschriebenen Verpflichtungserklärungen der anwesenden Beiratsmitglieder werden ein-
gesammelt. 
 
TOP 2: Beschlussfassung zur Geschäftsordnung 
Frau Dr. Mathes erläutert, dass die Geschäftsordnung dazu diene, die Sachverhalte zu regeln, 
die das „Ortsgesetz über Beiräte und Ortsämter“ (OBG) nicht festlege.2 Als Grundlage habe die 
Muster-Geschäftsordnung der Senatskanzlei gedient. Die vorliegende Fassung sei in der Runde 
der Spitzenkandidat*innen der einzelnen Parteien geeint worden. 
Auf Nachfrage von Herrn Herms erklärt Frau Dr. Mathes, dass § 8, Absatz 2 der Geschäfts-
ordnung deshalb notwendig sei, weil der Fachausschuss „Bau“ nicht-öffentlich über Bauanträge 
berate, während der Beirat in der Regel öffentlich tage. Zudem besteht für die Abgabe von 
Stellungnahmen des Beirats im Rahmen von Baugenehmigungsverfahren eine 4-Wochen-Frist. 
Daher sei es nicht praktikabel bei Entscheidungen zu diesen Sachverhalten Einstimmigkeit 
vorauszusetzen. 
Der Beirat stimmt der vorliegenden Fassung der Geschäftsordnung einstimmig zu. 
 
TOP 3: Wahl der Mitglieder des Fachausschusses „Globalmittel und Koordination“ 
Frau Dr. Mathes berichtet, dass die Wahl der Mitglieder des Fachausschusses „Globalmittel und 
Koordination“ (KoA) vorgezogen werde, während es hinsichtlich des Zuschnitts der anderen 
                                                           
1 Die Formulare zu den persönlichen Angaben/ Einwilligungserklärung sowie zur Verpflichtungserklärung der Beiratsmitglieder sind 
als Anlagen 1a und 1b diesem Protokoll angefügt. 
2 Der Vorschlag zur Geschäftsordnung ging den Beiratsmitgliedern vorab zu, lag als Tischvorlager aus und ist als Anlage 2 diesem 
Protokoll angefügt. 
Das Ortsgesetz über Beiräte und Ortsämter (OBG) findet sich unter https://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/unser_-
ortsamt/beiraetegesetz-2732.  

https://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/unser_-ortsamt/beiraetegesetz-2732
https://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/unser_-ortsamt/beiraetegesetz-2732
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Fachausschüsse noch Gesprächsbedarf gebe, so dass diese erst auf der Sitzung am 22.08.2019 
beschlossen würden.3 Der KoA habe in den Ferien auch die Aufgabe, stellvertretend für den 
Beirat tätig zu sein. Bei den anderen Fachausschüssen seien augenblicklich folgende Zuschnitte 
im Gespräch: 

• Fachausschuss „Bau und Stadtentwicklung“, 
• Fachausschuss „Bildung, Jugend und Kinder“, 
• Fachausschuss „Inneres, Soziales, Integration und Kultur“, 
• Fachausschuss „Umwelt- und Klimaschutz“, 
• Fachausschuss „Verkehr“. 

Herr Dr. Schober macht deutlich, dass die Fraktion Die Linke einen Fachausschuss, der „Inneres“ 
behandele, ablehne. Dieser Sachbereich sei auf städtischer Ebene bereits durch den Senator für 
Inneres und die Deputation für Inneres hinreichend abgebildet. 
Frau Eickelberg schließt sich für die Fraktion Die Grünen dieser Einschätzung an. 
Frau Dr. Mathes hält fest, dass der KoA hierzu die Diskussion fortführen werde; der Beirat müsse 
am 22.08.2019 eine abschließende Entscheidung treffen. 
Bislang habe sich der der Kreis der Spitzenkandidat*innen auf Fachausschüsse mit sieben 
Mitgliedern verständigt, wobei der CDU drei Sitze zufielen, den Grünen zwei und SPD und Linke 
jeweils ein Sitz. Die FDP und die Partei könnten in allen Fachausschüssen beratend vertreten 
sein. Frau Dr. Mathes verliest die vorgeschlagenen Mitglieder des KoA. 
Nach Rücksprache mit dem Beirat erfolgt die Abstimmung en bloque: Der Beirat stimmt der vor-
geschlagenen Besetzung des KoA einstimmig zu. 
 
TOP 4: Verschiedenes 
Frau Dr. Mathes berichtet zunächst, dass die Daimler AG am 08.07.2019 mitgeteilt habe, dass 
vom 12. bis 29.07.2019 eine Vollsperrung des Hemelinger Tunnels erfolgen werde. Sie zitiert: 

„Wir haben auch bei dieser Sperrung im Vorfeld intensive Gespräche mit dem ASV geführt, um den 
Umfang sowie die Auswirkungen dieser Sperrung möglichst gering zu halten. 
Mit dem ASV wurde in den vergangenen Wochen besprochen, dass das Werk während dieser Zeit 
über andere Routen angefahren werden muss: 

• Den überregionalen Lieferanten und Spediteuren wird empfohlen, über die Anschlussstellen 
Sebaldsbrück und Vahr zu fahren; 

• für die JIT (Just in Time)-Lieferanten aus den Gewerbegebieten Hansalinie und Hemelinger 
Hafen sind Ausnahmegenehmigungen beantragt, damit diese während der Früh- und Spät-
schicht durch den Brüggeweg fahren können. In der Nachtschicht ist eine Route über die 
Kirchbachstraße, Vahrer Straße, Ludwig-Roselius-Allee geplant. 

Vom ASV wurde uns mitgeteilt, dass diese Tunnelsperrung zwingend notwendig ist und auch nicht 
weiter verschoben werden kann. Wir bedauern dies, hoffen aber, dass sich die Auswirkungen 
dieser städtischen Maßnahme auf uns und die Nachbarschaft in Grenzen halten.“ 

Weiter verweist Frau Dr. Mathes auf den unlängst neu aufgelegten Info-Plan für die beiden Stadt-
teile Vahr und Schwachhausen. 
Abschließend erinnert sie daran, dass am 01.09.2019, in der Zeit von 14 bis 18 Uhr, das dies-
jährige Stadtteilfest „Fockes Fest“ stattfinden werde, das traditionell von Beirat, Ortsamt und 
Focke-Museum getragen werde. Interessierte Helfer*innen könnten sich gerne bei ihr melden. 
Zum Schluss verständigt sich der Beirat darauf, dass der KoA zu folgenden Terminen 
zusammentreten solle: Dienstag, 16.07., Mittwoch, 24.07., und Mittwoch, 21.08.2019, jeweils um 
17 Uhr im Ortsamt. Der Termin am 16.07.2019 diene ausschließlich der Behandlung vorliegender 
Bauanträge. 
 
 Vorsitzende Protokoll 
 
 Dr. Mathes Berger 

                                                           
3 Der einvernehmlich erarbeitete Vorschlag zur Besetzung des Fachausschusses „Globalmittel und Koordination“ mit Beirats-
mitgliedern lag als Tischvorlage vor und ist als Anlage 3 diesem Protokoll angefügt. 


